
                                                   

COMUNE DI PALERMO 

IV CIRCOSCRIZIONE 

“Beato Giuseppe Puglisi, sacerdote e martire” 

Viale Regione Siciliana n. 95 

 
VERBALE DELLA SEDUTA DI CONSIGLIO DEL 20 GENNAIO 2021 

* * * * * 

L’anno duemilaventuno, il giorno venti del mese di gennaio, si è riunito il Consiglio 

Circoscrizionale della Quarta Circoscrizione, con modalità telematica mediante collegamento a 

“distanza” ai sensi dell’art.73, comma 1 del D.lgs. n. 18 del 17.03.2020 ed ai sensi delle circolari 

nn. 8, 10 e 11 dell’Assessorato delle Autonomie Locali - Regione Siciliana, nonché della 

disposizione n. 7 del 24 marzo 2020 del Presidente del Consiglio Comunale di Palermo, per 

procedere alla trattazione degli argomenti iscritti all’O.d.g. inoltrato con avviso e-mail del 23 

dicembre 2020 e ss.ii., ai sensi delle vigenti norme di legge statutarie e regolamentari. 

Il luogo della riunione è da intendersi, convenzionalmente, presso i locali della IV 

Circoscrizione siti in Viale Regione Siciliana n. 95. 

La pubblicità della seduta verrà garantita dalla registrazione della stessa e dalla sua 

pubblicazione, ad opera del webmaster, sul canale YouTube: 

https://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1 

Presiede la seduta il Presidente della IV Circoscrizione Silvio Moncada. 

Assiste in qualità di Segretario il Dott. Marco Conigliaro titolare di P.O. Coordinatore della IV 

Circoscrizione, coadiuvato dall’Istruttore Amm.vo Mario Sapienza. 

Il Segretario su invito del Presidente, procede all’appello nominale, al termine del quale risultano 

presenti i Consiglieri: 

 

CONSIGLIERI Presenti Assenti 

1. MONCADA SILVIO (Presidente) P  

2. BUCCOLA DARIO P  

3. BUONPASSO PIETRO P  

4. DENTICI MIRKO P  

5. DI VINCENTI GIUSEPPE P  

6. LUPO SALVATORE P  

7. RUGGIERO GUGLIELMO P  

8. SCHIERA ALESSANDRO (Vice Presidente)  A 

9. SINOPOLI VITTORIO P  

10. TUZZOLINO ANTONINO P  

TOTALE 9 1 

Il Totale dei presenti è pari a 9 (assente Schiera). 

VERBALE N. 12/2021 

http://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1
http://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1


Il Presidente, verificata la presenza del numero legale, alle ore 9:36 dichiara aperta la seduta e nomina 

scrutatori i Consiglieri: Dentici, Di Vincenti e Sinopoli. 

Presidente: invita il Segretario a dare lettura dei verbali delle sedute precedenti. 

Il Segretario risponde di avere appena ricevuto dal redattore il verbale n. 10 del 18/01/2021 e che prima di 

darne lettura deve revisionarlo ma sarà comunque pronto entro la fine seduta odierna. 

Il Presidente: scorre l’O.d.G. e pone in esame la Mozione iscritta al punto 3 lettera “d” avente per oggetto 

“Reinstallazione palo dismesso in Via dell’Acacia angolo Via Lenin Mancuso” (prot.781/regint) a 

firma del Cons. Ruggiero e chiede al Segretario di darne lettura. 

Si dà atto che per mero errore il Segretario dà lettura di una mozione simile ma riferita alla Via Trasselli 

anziché alla Via dell’Acacia angolo Via Lenin Mancuso. 

Terminata la lettura il Cons. Ruggiero proponente è invitato ad intervenire. 

Ruggiero: illustra la propria mozione puntualizzando che non si dilungherà oltre il dovuto in quanto la 

tematica dei pali dismessi è stata abbondantemente discussa; chiede ai colleghi Consiglieri di esprimere 

voto favorevole e spera che il Servizio Infrastrutture e Servizi a Rete ed AMG procedano quanto prima 

alla calendarizzazione degli interventi. 

Lupo: preannuncia il suo voto favorevole; la strada, di vitale importanza, collega diverse strade primarie; 

ribadisce la problematica e la pericolosità dell’assenza di illuminazione. 

Ruggiero: interviene per comunicare che la mozione di Via Trasselli è cofirmata con il Cons. Buccola. 

Verificato che trattasi della mozione d) Prot. 781/regint presentata dal Cons. Ruggiero e riferita alla Via 

dell’Acacia angolo Via Lenin Mancuso e data lettura della stessa, si procede nella discussione in tal senso. 

Ruggiero: chiarito il disguido conferma quanto già illustrato in precedenza trattandosi della medesima 

problematica. 

Lupo: conferma quanto detto prima ed il suo voto favorevole. 

Tuzzolino: ribadisce l’importanza della presentazione di queste mozioni e l’enorme impegno profuso dal 

Consiglio nel portarle avanti; evidenzia, vista la quantità, di averne perso il conto; lamenta i ritardi da parte 

di AMG e del Servizio Infrastrutture e Servizi a Rete dovuti forse ad una mancanza di fondi, ma il dato di 

fatto è che la Circoscrizione è stata lasciata al buio; questa situazione non è più sostenibile, è arrivato il 

momento di dare risposte concrete ai cittadini. 

Alle ore 09:47 entra il V.P. Schiera. 

Buonpasso: anticipa il suo voto favorevole; grazie al grande impegno della Circoscrizione si è riusciti ad 

ottenere qualcosa ma è ancora troppo poco; si continua a dismettere pali senza ripristinarli ed anticipa che 

presenterà delle mozioni riferite proprio a pali dismessi e non reinstallati come in Via Pio La Torre; si 

augura che il 2021 sia l’anno giusto per la risoluzione di queste problematiche. 

V.P. Schiera: si tratta di strada molto trafficata, con presenza di Scuole Elementari e Medie, che funge da 

collegamento con Corso Calatafimi e Viale Regione Siciliana, si augura un maggiore impegno da parte 

dell’Amministrazione nel reperire i fondi per il loro ripristino e la eventuale posa di nuovi pali di 

illuminazione; anticipa il voto favorevole. 

Di Vincenti: condivide quanto riportato dal V.P. Schiera; ritiene importante un intervento urgente anche 

in considerazione del rispetto dell’incolumità pubblica; si dichiara favorevole. 

Sinopoli: anticipa il suo voto favorevole; considerato che si tratta di un incrocio molto trafficato, restando 

al buio, diventa oltremodo pericoloso percorrerlo; ritiene che si debba dare la priorità. 

Presidente: considerata la posizione, la strada in argomento è molto importante, tuttavia sono stati già 

reinstallati 6 o 7 pali di illuminazione, quindi l’intervento non è indifferente; per quanto riguarda la Via 

Lenin Mancuso, i pali di illuminazione sono presenti e funzionanti, quindi la situazione non è proprio 

critica anche se sono necessari altri interventi; si dichiara favorevole. 

Il Presidente verificata la presenza degli scrutatori, alle ore 09:57 pone in votazione per appello nominale 

la mozione appena trattata, il cui esito è il seguente: 

 

Presenti e Votanti 10 

Assenti                  00 

Favorevoli             10  

Astenuti         00 

Contrari         00 

 

La mozione iscritta al punto 3 dell’O.D.G. lettera “d” a firma del Cons.  Ruggiero avente per 

oggetto “Reinstallazione palo dismesso in Via dell’Acacia angolo Via Lenin Mancuso 

(prot.781/regint) è approvata all’unanimità del consesso. 



Alle ore 09:58 esce il Cons. Dentici. 

Il Segretario comunica che il Verbale n. 10 del 18/01/2021 è disponibile per la lettura. 

Il Presidente dà alcune comunicazioni inoltrate dall’Amministrazione comunale: 

Un comunicato stampa del Comune di Palermo informa l’interruzione idrica in Via Ponticello 

Oneto per consentire i lavori per il collettore fognario in data 20/01/2021, quindi, oggi, dalle ore 

08:00 alle ore 20:00 verrà interrotto l’approvvigionamento idrico nelle Vie Altofonte, Sambucia, 

Olio di Lino, Ponticello Oneto, Strada vicinale Badame e Piazza Pagliarelli; l’erogazione verrà 

ripristinata al termine dell’intervento e si valuterà entro le ventiquattro ore, salvo imprevisti; ogni 

aggiornamento sarà pubblicato sul sito dell’AMAP. 

L’Amministrazione con il “Comunicato del Piano Freddo”, riferito ad interventi in favore dei 

cittadini senza fissa dimora, in considerazione delle temperature rigide che si registreranno in 

questi giorni, ritenendo di dover dare sostegno ai cittadini indigenti che vivono in una situazione di 

disagio, dà direttive su come aiutare detti cittadini con vitto, alloggio, pulizia, nonché eventuali 

tamponi da eseguire presso la struttura della Fiera del mediterraneo; c’è la possibilità di segnalare 

detti soggetti disagiati alla Polizia Municipale. Egli stesso ha provveduto nei giorni scorsi a 

segnalare un caso di una persona senza fissa dimora che stazionava in Via Federico de’ Maria al 

civico 31, in precarie condizioni igienico sanitarie, situazione che mette a rischio anche gli altri 

cittadini; ribadirà la segnalazione di questo caso sia ai Vigili Urbani che alle Attività Sociali. 

Il Segretario su invito del Presidente procede alla lettura del Verbale n. 10 del 18/01/2021. 

Il Presidente chiede che siano puntualizzati due passi nel verbale ed il Segreteria conferma la 

correzione e l’invio per la sottoscrizione. 

Alle ore 10.17 esce il Cons. Di Vincenti. 

Il Presidente dà spazio alle comunicazioni. 

Sinopoli: in riferimento a quanto anticipato nella scorsa seduta, riprende la problematica della 

mancata accensione dei riscaldamenti in diverse Scuole, riferendo di essersi messo in contatto con 

i responsabili di AMG e del Settore Edilizia Scolastica che si occupano della manutenzione degli 

impianti, verificando con il capogruppo al Consiglio Comunale Scarpinato che diverse scuole non 

hanno attivato i riscaldamenti a causa di problemi burocratici e di mancanza di fondi, non 

consentendo ai tecnici di provvedere alla prima accensione; alcuni genitori si sono autotassati per 

acquistare delle stufette elettriche e questa situazione non è accettabile. 

Presidente: conferma che il problema è reale ed addirittura più ampio, interessando molte scuole 

della città; le nuove normative prevedono che la prima accensione possa essere svolta previa 

verifica dei requisiti di sicurezza relativi all’areazione dei locali, ciò a causa della Pandemia; 

continua riferendo di corrispondenza ricevuta dalla scuola Pestalozzi Cavour ricevuta anche dal 

Cons. Sinopoli che conferma.  

Il Presidente procede quindi alla lettura di queste note dalle quali si evince la mancata accensione 

dei riscaldamenti, favorendo l’insorgere di malattie da raffreddamento specialmente nei soggetti 

più deboli così esponendoli all’infezione da Covid-19; prosegue con una nota richiedente un 

contributo straordinario per l’intervento di un tecnico esterno, un’altra nota di un Dirigente 

Scolastico per la mancata accensione dei riscaldamenti, ed ancora note indirizzate all’Edilizia 

Scolastica, al Capo Area della Scuola del Comune di Palermo ed al Servizio Attività rivolte alle 

scuole dell’Obbligo, al fine di risolvere le criticità dei plessi Cavour, Marcellini e Vittorino La 

Feltra, indirizzate al Presidente della Circoscrizione, al Cons. Sinopoli, al Presidente del Consiglio 

d’Istituto Gabriella Birriolo ed alla rappresentante dei lavoratori Caterina Altamore. Purtroppo le 

nuove normative stanno mettendo in ginocchio le scuole di tutta Italia, perché poche scuole 

risultano in regola e quelle non in regola sono costrette a tenere i riscaldamenti spenti come per il 

plesso Andrea Sole di Pagliarelli a Borgo Molara; anticipa che contatterà l’Assessore al ramo e la 

Responsabile dell’Edilizia Scolastica Architetto Rosetta Romeo per capire come risolvere il 

problema. 

Sinopoli: è convinto che la risposta sarà “non ci sono fondi” per la certificazione richiesta per 

l’Accensione dei riscaldamenti denominata SCIA, che ha costi elevati, quindi dopo la sua 

acquisizione va sottoposta alla verifica dei Vigili del Fuoco. 

Presidente: riferisce che il vero problema risiede nel fatto che gli impianti non hanno le 



caratteristiche richieste quindi sono fuori norma rispetto alle ultime disposizioni ministeriali. 

Il Presidente in assenza di ulteriori comunicazioni alle ore 10:27 dichiara chiusa la seduta. 
 

Il Segretario                                                                     Il Presidente 

            Dott. Marco Conigliaro            Moncada Silvio 
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